

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

PROPUESTA DE ORGANIZACIÓN DEL PAR: análisis de la misma.

1. PLAN IDEOLOGICO HASTA EL 31/12/2022

a. Plan de Intervención

i. Objetivos.

1. El Centro Político como posicionamiento estratégico del PAR.
2. Qué es el “centro político”, definición.

Vamos, primero, a definir la situación. Tanto el PSOE-Aragón y el PP-Aragón, los dos partidos cath-all en nuestro sistema político aragonés, viran todavía más hacia el centro electoral (Cs desaparece del arco parlamentario) y dejarán (CHA, izquierda extrema por decisión propia) libre el espacio ideológico y electoral del *aragonesismo*, un *nacionalismo moderado*. Después, tenemos los *indignados*, o técnicamente: la franja electoral de votantes sin ideología que son un 18 % en España, según la obra *Aragón es Ohio* de Lluis Orriols, y que la forman clase media española/aragonesa trabajadora, que votó a Podemos y Cs y que ahora repartiría sus votos entre VOX y Aragón Existe-Teruel Existe (la encuesta publicada en la web Electomanía les da tres Diputados en Cortes) en nuestra CC.AA. A partir de esto considero que no se ven las claves políticas por parte de nuestra Ejecutiva: se indicó en la Ejecutiva celebrada post-Congreso que será el centro la opción ideológica elegida como filosofía política del PAR. Argumentaré su error.

a) Ése espacio, electoral que no ideológico, ya lo ocupan a día de hoy los dos partidos *hégemón* en Aragón: el PSOE y el Partido Popular, ambos además conceptualizados por la Teoría Política como catch-all (atrapa todo). Las encuestas que se están publicando sobre la foto fija de unas preferencias electorales tanto en Aragón como en España, indican un desplazamiento del eje electoral hacia la derecha, es decir, hacia posiciones favorables al Partido Popular claramente, quien ganaría tanto en las EE.GG. como en las EE.AA. Además, VOX reclutaría a los más indignados hoy, las clases medias trabajadoras españolas, y aragonesas, por claves como la inmigración y la inseguridad.

b) Exponía el señor Aliaga en pasada Ejecutiva, que las encuestas indican habrá un caladero de votos en el espacio electoral de centro para las próximas Elecciones. Efectivamente así lo indican también los periodistas Laura Carnicero e Ignacio Martín en artículo de El Periódico de Aragón del Jueves día 28 de octubre, “La crisis del centro abre la pugna por decenas de miles de votos”, página 8, Sección Aragón. También indica ése hecho, pero añadiendo la participación de Teruel Existe el Director

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

de El Periódico de Aragón Nicolás Espada, en su artículo del Domingo, 31 de octubre de 2021: “El PP empieza a ver una nueva etapa en Aragón”.

Pero lo que no indicó el señor Aliaga y sí los periodistas citados, que la última encuesta publicada da al PAR sólo dos de los tres Diputados en Cortes que tiene, es decir, de 33.497 votos se pasaría (2/3) a unos aproximadamente 22.300 votos. Si además descontamos el 50 % de los militantes que están en la facción de Elena Allué y que, muy descontentos con el actual Presidente, posiblemente no le darían su confianza tendríamos sólo 11.150 votos. Haciendo una regla de tres nos daría un resultado de entre 0 y 1 Diputado en Cortes en las Elecciones Autonómicas de 2023.

c) Resaltaba el señor Aliaga que el partido Ciudadanos caerá en las Elecciones y habrá por tanto un caladero de votos de centro. Así es, pero recordemos que los actuales 110.517 votos de C,s en las Autonómicas de Aragón de Mayo de 2019 se transformaron en 59.977 votos (50.000 votos menos) en las Generales de Noviembre de ése mismo año, *¿qué nos indican esos dos datos?*:

- La situación totalmente coyuntural positiva en Mayo de 2019 hacia Ciudadanos resultante de la indignación de la sociedad.
- Después de la repetición electoral de Noviembre tras la negativa de Albert Rivera de no formar Gobierno con el PSOE, los electores dieron la espalda a C,s
- Resaltaremos también, la miopía política absoluta de la Diputada Provincial del sector crítico, Berta Zapater, al intentar pactar con el Grupo de Ciudadanos en la Diputación Provincial de Teruel y cambiar el sesgo de la misma.

Primera conclusión, los votantes no considerarán ya a Ciudadanos como una opción viable pese a ser el máximo exponente de un supuesto centro liberal.

d) Entonces, *¿qué es el centro?*

La Teoría Política nos indica que sus características son la búsqueda del consenso; captar votos a izquierda y derecha del espectro político (los citados partidos catch-all) y que su fin son las posiciones consensuadas más allá de tener una posición situacional ideológica. Se critica esta posición porque basa sus posiciones en las de los otros; en que es, el centro, un concepto supérfluo sin orientaciones definidas; que carece de principios políticos claros y que es una estrategia política con retórica ambigua. Casi podríamos indicar que es un calco de cómo está el PAR ahora.

Podemos definir conceptualmente más a ése centro liberal que gusta a nuestro Presidente:

- El centro-derecha liberal.

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

Ciudadanos sería el máximo exponente, hasta la pasada Convención del Partido Popular de Valencia de días atrás, del centro-derecha liberal, moderno y reformista: cuáles son sus características?

- Flexibilidad en las estrategias y eficacia en la gestión (coincide con la carta de presentación política del señor Aliaga)
- Privatización de empresas públicas. Hoy, vemos el resultado de aplicar políticas públicas neo-liberales por parte de partidos social-demócratas: España y la privatización de empresas estatales gasísticas y energéticas por Felipe González y José María Aznar.
- Reducción del gasto público. Gran falacia e hipocresía de su propaganda por parte de los partidos políticos centristas españoles, ya que los estados más liberales europeos occidentales en lo económico son, precisamente, quienes tienen un mayor porcentaje de gasto en políticas públicas: Noruega, Dinamarca o Suecia.
- Tener valores de principio. Percepciones religiosas.

• El centro-izquierda liberal

Serían las familias social-demócratas, reformistas, socio-liberales y la nueva izquierda, siendo sus características:

- Sus votantes son una clase trabajadora urbana así como la intelectualidad. Hacía aquí se dirige la denominada como Tercera Vía del Partido Laborista inglés.
- Partidaria de la regulación de los mercados, ejemplos actuales de la Ley del Mercado de la Vivienda y de la derogación de la Ley de la Reforma Laboral.
- Ampliar la legislación en materia laboral.
- Defensa del Estado del Bienestar.

Así pues, ambos, tanto el centro-derecha liberal como el centro-izquierda liberal defienden la economía de mercado y la democracia representativa. Además, ya todas las políticas importantes a aplicar vienen desde Directivas de la UE, permitiéndose eso sí, su desarrollo posterior por parte de los Estados miembros.

3. La palabra *apropiarnos*.

CHA tiene ganada, ahora, ésa batalla. *Por eso haya que argumentarlo muy bien y además creérselo: ¿eres tú, Roque, un nacionalista aragonés convencido?* Teruel Existe, además, también está por ello. El PSOE es su último Congreso también viró hacia el *aragonesismo*. En el PSOE-Aragón lo han visto claro, y además de incluir, por supuesto, la alicáida en Europa Occidental, Social-Democracia como ideología política propia, sus asesores muy inteligentemente, van a incluir de cara al electorado el

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

aragonesismo moderado como Estrategia Política. Tienen buenos asesores el PSOE-Aragón, han “olido” perfectamente la situación, que no es otra que la debilidad del PAR, el extremismo de CHA (ratificado por su líder, Joaquín Palacín) y la aparición estelar de Teruel Existe-Aragón Existe. El mismo Darío Villagrasa, Secretario de Organización, lo indica sin ambages: “somos social-demócratas pero también abrazaremos un aragonesismo sin complejos como lema del PSOE-Aragón”. Saben perfectamente que ése espacio electoral es amplio y está huérfano por los motivos argumentados.

Considero que en la Ejecutiva hay muy escasa autocrítica y sí auto-complacencia; sí que es verdad que se advierte pero de manera muy prudente y en *petit comité* la necesidad de un cambio en el liderazgo y en el ideario político, actualmente débil y difuso, que salió del reciente Congreso (por ejemplo no se me aprobaron ninguna de las Enmiendas que al mismo realicé) y además me gustaría indicarte, hay una percepción que desde Heraldo de Aragón hay una campaña en contra del PAR, que yo no percibo en modo alguno, y así se lo manifesté directamente al Director de Heraldo de Aragón, señor Iturbe, en su mismo despacho el pasado este pasado mes de Enero en una charla que mantuve con él a propuesta de ambos. Ya he expuesto algunas veces en la Ejecutiva acerca del corto/medio plazo del Partido Aragonés, de su necesaria importancia como partido hegemónico en nuestro Sistema Político, y de la **viabilidad y argumentación de un nacionalismo político en Aragón en el siglo XXI**.

a. El sentimiento de pertenencia a un partido entre la Militancia

El PAR a día de hoy está dividido al 50 %, precisamente: *se está haciendo el esfuerzo de congraciarse con la otra parte? se mantienen contactos fluidos y de intercambio de información con la otra facción/corriente del partido?* El PAR lleva años jugando a la defensiva por las causas citadas pero ya la situación es terminal: a) Fractura al 50 % de la Militancia propia; b) No hay ideología clara ni Estrategia Política; c) Posibilidad cierta de ser un partido extra-parlamentario en las próximas EE.AA., por qué:

- *Por la presentación de Teruel Existe, ya constituido como partido político, en 2023 en las EE.AA. de Aragón*

- *El “centro político” se trasladará hacia el centro-derecha: es decir tanto hacia las posiciones del Partido Popular como sobre todo hacia VOX por causas por ejemplo como la inmigración. El debate está ya en los países europeos y Estados como Dinamarca (Gobierno socialdemócrata) implementan medidas de extrema derecha (cero inmigración; centros de asilo en terceros países; trabajos sociales por prestaciones) para retener los votos de su clase trabajadora; en las próximas Elecciones Presidenciales francesas hay dos candidatos con posibilidades, Marine Le Pen y Zemmour, que llevan como bandera el tema inmigracionista; la Discriminación Positiva en la percepción de Ayudas Sociales para extranjeros frente a la,*

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

empobrecida, clase media trabajadora española/aragonesa; la inseguridad y la percepción de injusticia por parte de la Justicia. Por tanto, si el PAR no toma una posición clara que la sociedad civil pide con respecto a éste tema, también perderá una parte importante del electorado en favor de VOX.

A día de hoy, reitero, el Partido Aragonés en su Militancia, está dividido al 50 %, pude constatarlo hablando directamente con muchas personas asistentes al Congreso de Octubre pasado. Además, las personalidades que formaban parte de la Candidatura alternativa, pese a lo acontecido en dicho Congreso, están huérfana de un cierto *cariño* por parte de la parte ganadora. De acuerdo que para nada fue una Candidatura inteligente, que sus formas eran zafias y que dispusieron de una oportunidad magnífica para postularse firmemente con un proyecto serio y lo desaprovecharon, pero ello sí que **era un síntoma**. La otra Candidata en el Congreso, Elena Allué, hizo escasa, ninguna, mención a la Estrategia política de cara a un corto/medio plazo para solucionar los problemas de nuestra formación en dicho cónclave, pero posteriormente sí, muy tímidamente indicaba hay que “fijar un posicionamiento ideológico” (Heraldo de Aragón, 28/10/21)

Es muy difícil involucrar a la Militancia, son personas, en un proceso de cambio, éste que necesita nuestra organización hoy día, porque las personas, el 50 % de la Militancia del PAR, sólo están dispuestas a cambiar cuando sienten la necesidad de hacerlo y efectivamente ése momento ha llegado pero se necesita un cambio en el Proyecto y en las personas, la continuidad no permitirá que los Militantes descontentos se adhieran a lo ya conocido. Considero que ser inflexible y duro con la parte *perdedora* del Congreso y desatender los criterios de legitimidad en tanto en cuanto a unas aspiraciones de cambio nos llevan a la falta de un acuerdo equilibrado y ecuánime entre las dos partes-facciones. Lo importante son los intereses comunes y éstos, la revitalización del PAR, es lo verdaderamente relevante, no hemos de confundir las posiciones con los intereses, y a partir de ahí construir una solución negociada del conflicto, vía acercamientos, propuestas e intercambios: *¿estás haciendo esta labor, Roque?*

ii. Periodos de intervención

1. En 2022: tareas hacia adentro del partido; funcionamiento ordinario de la organización.

A día de hoy el funcionamiento interno de la organización tras el Congreso de Octubre de 2021, considero que es irreprochable: el Secretario de Organización, **Alberto Izquierdo**, está llevando una magnífica labor, así como el trabajo de Secretaría del personal laboral. También la tarea que desarrolla **Jesús Martín** de cara a la Asamblea Municipal de la ciudad de Zaragoza es digna de elogio y podemos afirmar que será una gran candidatura para las Elecciones Municipales próxima. Transmite ilusión y trabajo.

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

Del resto de la Ejecutiva efectivamente, también se puede observar que existen personalidades muy válidas para trabajar tanto interna como externamente, sobre todo he de incidir en la importancia de tener unos perfiles técnicos en el partido de cara a, tras obtener un buen resultado electoral, plasmar esas ideas de la Campaña Electoral a resultados concretos *a posteriori*. Es importantísimo tener esos perfiles en nuestra organización, esos cómo indica Joan María Sabaté Rovira (Management y Gerente de Bodegas Celler de Capçanés. Indicador d'Economía de Diari de Tarragona) *líderes subordinados* que habrán de ser **profesionales altamente cualificados** que entiendan perfectamente su trabajo (ahí te encuadro a ti, Roque, así como a Sergio Larraga, al señor Luis Estaún o a Eva Fortea), que en caso de estar en desacuerdo con la estrategia de su área de actuación la comenten con el líder general.

b. Estrategia Política:

- i. Ejes fundamentales
- ii. Plan de Acción
 1. Definición de posicionamiento político.

Hoy el PAR está huérfano totalmente de dos de los ejes fundamentales de un posicionamiento político claro: a) la falta de liderazgo en el PAR, y b) la ausencia de modelo político reconocible. Además, en primer lugar, en el Congreso de Octubre pasado **NO SE DEBATIÓ** sobre el modelo de *aragonesismo* ni sobre las líneas ideológicas para presentarse el Partido Aragonés con ciertas garantías a las Elecciones Autonómicas. Menudo error de Elena Allué. El aragonesismo de izquierda y de el centro-derecha necesita una actualización del discurso y estrategia, y el PAR **no** lo realizó en el Congreso. Los Congresos de los partidos políticos hoy día en España están huérfanos de propuestas ideológicas de profundidad.

Concretando y finalizando, yo considero que serían dos los ejes de actuación a implementar por el PAR, para cambiar drásticamente y en corto espacio:

- a. Un **cambio de liderazgo** en el partido
- b. El **nacionalismo pragmático** como ideología política clara para el PAR.

Asimismo, y de cara al potencial electorado nacionalista aragonés hay que explicar claramente el **para qué** y el **cómo** de la necesidad, o no, de un partido nacionalista hoy en el siglo XXI dentro de un Estado, España, y desde la perspectiva de la Deuda Pública de España y la Globalización, y yo lo tengo claro y así lo plasmé en el Dossier que facilité a nuestro Secretario de Comunicación Javier Muñoz.

Por todo lo expuesto en los apartados anteriores, los argumentos que nos llevarían a la síntesis del primer párrafo serían que esa opción electoral, que no ideológica, de centro

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

sin más, para el PAR como estrategia política para las EE.AA. de 2023 es descartable por estas razones:

- a. El electorado moderado elegirá al Partido Popular como opción electoral. Así además lo indican ya las encuestas publicadas tanto a nivel de Aragón como a nivel estatal.
- b. La oferta electoral del PAR es difusa ideológicamente (sin entrar ya al resultado del Congreso y la fractura de la militancia) y carece de un plan de actuación claro. Por tanto, día de hoy, el PAR nos es una opción apetecible para el elector aragonés
 - a. Medidas y actuaciones
 - b. Dinamización de los órganos del partido. Trabajos electorales.

Por los puntos anteriormente expuestos y argumentados y por el resultado del Congreso, fractura al 50 % de la militancia y la exposición a la ciudadanía en general del conflicto orgánico, se antoja una labor imposible el reclutar nuevos militantes para el Partido Aragonés y ya sería un éxito mantener la fidelidad del voto de los antiguos.

2. ANEXO 1: CORPUS IDEOLÓGICO DE BASE DEL PAR

a. Banderas del PAR

Pese a lo negativo de los artículos de prensa analizados desde el pasado día 23 de Octubre, los periodistas y analistas políticos no han indicado el capital político que tiene el Partido Aragonés y que los otros partidos de nuestro sistema no poseen: la experiencia de gestión y de relaciones del señor Arturo Aliaga y la incardinación en el territorio de su organización, *aragonesista*, precisamente.

b. 10 ejes fundamentales sobre los que armar las medidas a implementar

Nos vamos a presentar a unas Elecciones y por lo tanto vamos a *competir*. Por Tanto y por el escaso tiempo que nos resta, vamos a analizar cómo son nuestros *competidores*, nuestros *rivales*: El PSOE-Aragón en su pasado Congreso ratificó su posicionamiento ideológico perteneciente a la Social-democracia, preferentemente, y sólo residualmente, *aragonesista*, casi por compromiso, ya que es muy difuso debido a que el PSOE de Aragón orgánicamente debe obediencia al PSOE Federal. Ya analizamos en nuestro Trabajo principal sobre las medidas necesarias para revitalizar al PAR, cómo se encuentra hoy día la Social-democracia en Europa, recordaremos aquí la caída de ésta ideología en los Estados de Europa occidental y su transmutación ideológica hacia los denominados “ismos”: inmigracionismo, multi-culturalismo, ecologismo, feminismo o progresismo. La clase obrera trabajadora española/aragonesa ya tiene otras cuestiones que la Social-democracia no resuelve o directamente, está a favor, de ello el auge de los

Ignacio Serrano, Candidato a la Presidencia del Partido Aragonés.

partidos políticos identitarios a los que se les adjudica gratuitamente el sello de “ultra-derechistas”.

Desde mi punto de vista deberíamos hablar con Chunta Aragonesista, ya con un amplio margen de tiempo, con vistas a, si los resultados electorales de las EE.GG. son favorables para ambas formaciones, tener un Grupo Parlamentario propio en el Congreso de los Diputados. Tengamos en cuenta que conviven en Chunta Aragonesista dos almas dentro del partido: la que dirige actualmente la organización, de izquierda extrema, ecologista, urbana, pro-inmigracionista, feminista y anti-taurina, una amalgama de corrientes resultado de la quiebra de la social-democracia post-Segunda Guerra Mundial. La otra alma sería la más aragonesista, próxima a los postulados del PAR, centrada y moderada pero que perdió el Congreso celebrado en otoño de 2019. Ésa facción del partido sería proclive a dicho acuerdo con el Partido Aragonés y podrían realizar una labor de acercamiento y acuerdo. Sería una gran ilusión para todos los ciudadanos aragoneses con sentimiento aragonesista, además de ser una herramienta fundamental en las expectativas de mejora competencial y financiera, y de las reivindicaciones históricas de Aragón como pueblo, como Nación histórica

Los votantes de Teruel Existe vienen de los denominados indignados, no son especialmente nacionalistas o regionalistas aragoneses, no están específicamente en ese eje ideológico. Por tanto, sigue teniendo el PAR toda la franja de electores con una ideología *aragonesista* libre.

- Conclusión de la exposición ideológica de los partidos del sistema político de Aragón frente a los que el PAR se enfrentará:

Por todo lo expuesto y argumentado, si efectivamente tanto el PSOE-Aragón y el PP-Aragón, los dos partidos cat-all en nuestro sistema político aragonés, viran todavía más hacia el centro electoral (Cs desaparece del arco parlamentario) dejan junto a CHA, izquierda extrema por decisión propia, libre el espacio ideológico y electoral del aragonesismo, un nacionalismo moderado. Finalmente, tenemos los indignados: la clase media española/aragonesa trabajadora que repartiría sus votos entre VOX y Aragón Existe.

Conclusión final.

Es necesario e imprescindible un cambio de rumbo inmediato de la posición ideológica del PAR ya que se encuentra en una situación terminal y pasará, según todos los indicios y opiniones (a falta de próximas encuestas) a ser un partido político extra-parlamentario en las EE.AA. de 2023.